

## EDITORIAL

PENSAR EN MOVIMIENTO nació en el año 2001 como revista impresa, con el nombre de Revista de Ciencias del Movimiento Humano y la Salud. Diez años después, se ha convertido en una revista electrónica con un alcance mucho mayor al que llegó a tener en su apogeo en formato impreso. Este año hemos comenzado a darle seguimiento a la “circulación” que tiene la revista a nivel mundial: nos complace informar que en el 2011 hemos tenido más de 5000 visitas únicas (7200 visitas totales), en las cuales se han descargado más de 1200 artículos. El mayor número de lectores nos visitó de Chile, México, España y Colombia, además de Costa Rica; las visitas son de 37 países distintos.

**Nos complace además comunicar que hemos creado nuevas secciones con la intención de responder a los intereses de nuestros lectores de habla hispana.** En *Artículos por Invitación*, el editor solicita resúmenes del estado actual del conocimiento en temas concretos, realizados por connotados científicos del ejercicio de habla hispana, con el objetivo de divulgar información de primera calidad escrita originalmente en español. Este año tenemos un aporte muy interesante –aunque técnicamente complicado– del Dr. Jorge Cancino sobre variabilidad del ritmo cardiaco, donde nos enseña sobre un detalle curioso: pareciera ser mucho más saludable que el ritmo cardiaco no sea exactamente constante.

La sección original y más consolidada de la revista es la de *Investigación Experimental o Metaanalítica*. Tenemos una nueva *Sección Clínica*, en la cual estamos interesados en recibir estudios de casos o investigaciones clínicas que hayan sido autorizados por el comité ético correspondiente. Con el propósito de dar cabida a trabajos de alta calidad que no son de investigación experimental, se ha abierto una sección de *Investigación Descriptiva, Correlacional o Cualitativa*. La sección de *Ciencia y Fútbol* persigue darle continuidad a la revista del mismo nombre que durante varios años publicó la Universidad de Costa Rica. En *Nota Técnica* se publicarán manuscritos que expliquen claramente un problema pertinente que necesite solución, así como la metodología utilizada y la solución propuesta. *Actualidades en Movimiento* es una sección de opinión, no sujeta a la revisión por pares, en la cual quisiéramos dar un espacio para discusión de temas relevantes. Finalmente, en *Guías y Declaraciones de Consenso* se abre la oportunidad a organizaciones profesionales relacionadas con las ciencias del movimiento humano y la salud de comunicar su posición sobre temas de actualidad.

Varias de estas secciones esperan expectantes su contribución; mientras tanto, son solamente oportunidades. El continuo crecimiento depende de Usted: visite [Acerca de...](#), donde se describe cada una de estas secciones y se da mayor información sobre los manuscritos que pueden enviarse a ellas.

Luis Fernando Aragón V., Ph.D., FACSM  
Editor en Jefe, PENSAR EN MOVIMIENTO  
Universidad de Costa Rica